

Frekuensi psikopatologi pada orang dengan HIV/AIDS (ODHA) di Yayasan Pelita Ilmu (YPI) Kampung Bali, Pokdisus AIDS dan Poli Khusus RS Dharmais periode September 2003-Februari 2004

Adhi Wibowo

Deskripsi Dokumen: <http://lib.ui.ac.id/opac/ui/detail.jsp?id=107801&lokasi=lokal>

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui frekuensi psikopatologi pada Orang Dengan HIV/AIDS (ODHA) di YPI Kampung Bali, Pokdisus AIDS dan Poli Khusus RS Dharmais. Penelitian ini merupakan studi cross sectional pada seratus ODHA di tiga tempat penelitian pada periode waktu September 2003 - Pebruari 2004 menggunakan kuesioner dan instrumen MINI ICD-10.

Terdapat beberapa jenis psikopatologi pada ODHA berdasarkan instrumen MINI ICD-10, yaitu Gangguan Mood (68%), Gangguan Berkait Zat Psikoaktif (63%), Gangguan Ansietas Menyeluruh (41%), Ketergantungan Alkohol (17%), Gangguan Panik (7%), Gangguan Psikotik Tunggal (6%), Sosial Fobia (2%), Gangguan Psikotik Berulang (2%), dan Gangguan Stres Pasca Trauma (1%).

Dilakukan analisis statistik antara beberapa faktor determinan dengan empat jenis psikopatologi terbanyak. Dilakukan uji Kai kuadrat dan Fisher Exact pada analisis bivariat, serta regresi logistik pada analisis multivariat. Pada uji kemaknaan, terdapat hubungan bermakna antara stadium AIDS ($p=0,035$) dan tingkat pengetahuan tentang HIV ($p=0,046$) dengan Gangguan Ansietas. Didapatkan pula hubungan bermakna antara faktor usia responden ($p=0,004$), jenis kelamin ($p=0,002$) dan pendidikan rendah ($p=0,087$) dengan Gangguan Berkait Zat Psikoaktif. Tidak terdapat hubungan yang bermakna antara faktor-faktor determinan dengan Gangguan Mood. Tidak terdapat hubungan yang bermakna antara jenis kelamin dan faktor risiko dengan Ketergantungan Alkohol.

Disarankan agar program KIE (Komunikasi, Informasi dan Edukasi) harus lebih intensif dilakukan kepada mereka yang berisiko tinggi maupun mereka yang sudah terinfeksi HIV/AIDS. Perlu penanganan yang khusus ditujukan bagi kelompok usia muda serta peningkatan kesadaran umum untuk melakukan skrining (voluntary counseling and testing). Disarankan pula adanya pelatihan mengenai kesehatan jiwa dan gangguan jiwa bagi para konselor yang menangani ODHA.

Kata kunci: Psikopatologi, Orang Dengan HIV/AIDS, MINI ICD-10.